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Na 18ª Olimpíada 
Brasileira de 
Matemática , Lula, 
André Ceciliano 
e Eduardo 
Paes consolidam a 
aliança pelo o Rio

SUCESSÃO NO RIO 

debate no programa 
“Redação SporTV”, ele 
afirmou que o placar 
poderia ter sido ainda 
mais elástico sobre 
o time de Fernando 
Diniz.
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GERAL

PL: direito das 
crianças propõe 

proteção de infâncias 
e territórios

BAIXADA CIDADES
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 Rio fecha primeiro 
quadrimestre de 2024 com 

superávit de R$ 2,2 bi

ESTADO 

Encontro no Rio reúne 
líderes para debater 
transição ecológica, 

tecnologia, inovação e 
inclusão social

Mesquita aplicou 
1.884 doses de 
vacina no Dia D

Vítima de estupro que abortar 
pode ser  condenada a pena maior 

do que estuprador por PL

CIDADES

Rizek vê Botafogo 
com mais repertório 
do que de primeiro 

turno histórico 

OPORTUNIDADE

Governo do Estado reúne esta 
semana 3.275 vagas de emprego, 
estágio e jovem aprendiz para a 

população fluminense

O jornalista André Rizek 
ressaltou a superiori-
dade do Botafogo na 
vitória diante do Flumi-
nense por 1 a 0 na 
terça-feira, no Estádio 
Nilton Santos. Em 

O projeto de lei que equipara o aborto 
após a 22ª semana de gestação ao crime 
de homicídio, de autoria do deputado 
Sóstenes Cavalcante (PL-RJ), prevê uma 
pena muito mais dura à mulher que fizer 
o procedimento, hoje protegido por lei, 
do que para o homem que a estuprou.
Segundo o texto, o aborto será igualado 

O Rio de Janeiro registrou supe-
rávit de R$ 2,2 bilhões no primeiro 
quadrimestre de 2024, consi-
derando uma receita de R$ 33 

No último sábado, dia 8, 12 unidades 
desaúde estiveram abertas das 8h às 17h 

para a imunização dos mesquitenses 

Anna Bella Geiger – Entre 
o relevo e o recorte

bilhões e uma despesa de R$ 30,8 
bilhões, de acordo com dados do 
Relatório de Gestão Fiscal.

ao artigo 121 do Código Penal, de homi-
cídio simples, que estabelece pena de 
prisão de seis a 20 anos. Enquanto que o 
crime de estupro, previsto no artigo 213 
do Código Penal, tem como pena mínima 
seis anos e máxima que pode chegar 
a apenas 10 anos, quando a vítima é 
adulta. Página 5
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No último sábado, 8 de junho, 
a cidade de Mesquita promoveu o 
Dia D de Vacinação contra a Polio-
mielite, com o objetivo de redu-
zir o número de não vacinados e 
diminuir o risco de reintrodução 
do poliovírus. 
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Lucro de planos de saúde no 
primeiro trimestre é de R$ 3,1 bilhões 

e retoma patamar pré-pandemia

No primeiro trimestre 
deste ano, as opera-
doras de planos de 
saúde registraram 
um lucro líquido de 

R$ 3,1 bilhões, o melhor resultado 
desde 2019, indicando um cres-
cimento de 395,9% em relação 
ao mesmo período de 2023. Isso 
foi revelado pelo Painel Econô-
mico-Financeiro da Saúde Suple-
mentar, divulgado pela Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS) nesta quarta-feira. Durante 
este período, as empresas do 
setor também viram um lucro 

operacional de R$ 1,87 bilhão, 
em comparação com um resul-
tado negativo de R$ 1,66 bilhão 
no ano anterior.
O setor da saúde suplementar 
como um todo, que inclui pla-
nos médicos hospitalares, admi-
nistradoras de benefícios e pla-
nos odontológicos exclusivos, 
apresentou um lucro líquido 
de R$ 3,3 bilhões, sinalizando 
uma recuperação para os níveis 
pré-pandêmicos.
A melhora no desempenho finan-
ceiro está atribuída, em grande 
parte, aos aumentos significativos 

nas mensalidades dos planos de 
saúde, particularmente nos pla-
nos coletivos, que compreendem 
83% do mercado. Além disso, 
medidas como a verticalização e 
mudanças nos modelos de paga-
mento também contribuíram 
para esses resultados positivos.
Apesar disso, as práticas das ope-
radoras, como cancelamentos 
unilaterais de contratos e rea-
justes sem transparência, têm 
gerado preocupação entre os 
consumidores e observadores 
do setor. Jorge Aquino, diretor 
da ANS, reconheceu que os 

aumentos nas mensalidades 
foram o principal impulsionador 
dos lucros, mas ressaltou a neces-
sidade de cuidado para manter 
esse ciclo de prosperidade.
Marina Magalhães, pesquisa-
dora do programa de Saúde do 
Idec, destacou que, embora os 
lucros tenham retornado aos 
níveis pré-pandêmicos, as prá-
ticas das empresas podem estar 
impactando negativamente os 
consumidores, sugerindo que 
parte do crescimento está ocor-
rendo às custas da saúde e da 
vida dos usuários.

A Medida Provisória 
(MP) 1227/2024 
teve um impacto 
significativo nas 

importações de soja da China, 
levando os importadores a 
optarem por comprar dos 
EUA em vez do Brasil. Desde 
o anúncio da medida, em 4 de 
junho, os chineses adquiriram 
208 mil toneladas de soja dos 
americanos, conforme dados 
do Departamento de Agricul-
tura dos EUA. Essas vendas 
foram as primeiras transações 

do tipo desde janeiro, suge-
rindo uma mudança no mer-
cado. Para o agronegócio, a 
MP resulta em aumento da 
carga tributária e, consequen-
temente, do preço dos alimen-
tos. Victor Martins, gerente 
de risco para a América Latina 
da Amius, afirmou à agência 
“Bloomberg” que “a China 
está preferindo os EUA devido 
à impossibilidade dos compra-
dores brasileiros repassarem 
os custos mais elevados para 
os agricultores, resultando em 

pagamentos mais altos devido 
à escassez de oferta no Bra-
sil”. No entanto, esse cená-
rio pode mudar, pois o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), devolveu 
parte da MP editada pelo 
governo que limitava crédi-
tos de PIS e Cofins. Agora, 
resta esperar se o governo 
irá propor uma nova medida 
para compensar as perdas e 
evitar que esse movimento de 
compra se torne uma tendên-
cia duradoura.

O papa Francisco foi 
novamente alvo de 
críticas por usar uma 

palavra depreciativa contra os 
gays, pela qual já havia se descul-
pado anteriormente. Durante um 
encontro com padres romanos na 
terça-feira, o papa mencionou o 
termo “frociaggine”, considerado 
vulgar e ofensivo, afirmando que 
“há um ar de bicha no Vaticano” 
e sugerindo que jovens com ten-
dência homossexual não deve-
riam ser admitidos no seminário. 
O Vaticano, ao ser questionado, 

referiu-se a uma declaração ante-
rior do papa sobre a necessidade 
de acolher os homossexuais na 
Igreja, mas também alertou para 
a cautela quanto a sua entrada 
nos seminários. Apesar de Fran-
cisco ter sido visto como um líder 
da igreja mais aberto à comuni-
dade LGBT+, seus recentes erros 
têm levantado questionamentos 
sobre suas convicções e o curso 
de reforma que ele busca para a 
Igreja, enfraquecendo sua auto-
ridade perante alguns observa-
dores do Vaticano.

Papa volta a usar termo 
homofóbico em reunião, 
diz agência de notícias

MP 1227: China compra soja 
dos EUA após mudanças 
nas regras do PIS/Cofins

NACIONAL 

Jerry West, uma lenda da NBA, 
faleceu aos 86 anos nesta quar-
ta-feira (11). Ele é imortalizado 

em duas homenagens no Hall da 
Fama e também no logotipo da liga, 
que se inspirou em sua silhueta. A 
morte foi de causas naturais, com 
sua esposa Karen ao seu lado. 
West brilhou principalmente pelo 
Minneapolis/Los Angeles Lakers, 
marcando 25.192 pontos em 14 
anos na NBA, ficando atrás apenas 
de Kobe Bryant na história do 
time. Participou do All-Star Game 
em todas as temporadas e foi 
o único MVP das finais da NBA 
sendo vice-campeão em 1969.Ele 
será incluído no Hall da Fama pela 
terceira vez neste ano, homena-
geado como jogador em 1980, por 
integrar a equipe olímpica campeã 
em 1960 e como executivo colabo-
rador. Como executivo, contribuiu 
para a dinastia “Showtime” dos 
Lakers, conquistando cinco títulos 
nos anos 80, e para a contra-
tação de Kobe Bryant, Shaquille 
O’Neal e Phil Jackson. Além de um 
sexto título como executivo dos 
Lakers em 2000, ele foi bicam-
peão com os Warriors em 2015 e 
2017, tornando-se consultor dos 
Clippers em 2017. O comissário 
da NBA, Adam Silver, destacou o 
legado de West, chamando-o de 
“gênio do basquete” e enfatizando 
sua excelência tanto como jogador 
quanto como executivo.

Morre Jerry West, 
ex-jogador que 

inspirou logo da 
NBA, aos 86 anos

CELEBRIDADE

Hoje não é o Dia do 
Fã, mas Vera Fis-
cher decidiu des-

tacar uma admiradora em 
suas redes sociais. A atriz 
compartilhou uma história 
emocionante sobre Gabriela 
Campos, de Minas Gerais, 
que acompanha sua carreira 
e já assistiu à peça “Quando 
Eu For Mãe Quero Amar 
Desse Jeito” 40 vezes. Vera 
fez questão de registrar o 
momento ao lado dela e 
compartilhar essa história 
com seus 1,7 milhão de 
seguidores. “Hoje é um dia 
para agradecer pelo carinho, 
amor e atenção que recebo 
de vocês, queridos, todos 
os dias. Sinto uma enorme 
alegria em poder compar-
tilhar as coisas mais sim-
ples do dia a dia e receber 
tanto amor dos meus fãs de 
coração aberto”, celebrou. 

Ela continua, emocionada: 
“Mas há uma garota, a Gabi, 
@gabicampos27, que me 
toca profundamente. Ela 
mora em Uberaba, MG, 
e já assistiu à nossa peça 
#quandoeuformaequeroa-
mardessejeito 40 vezes. Sim, 
40 vezes! Desde que estrea-
mos, há 2 anos e meio, ela 
viaja para me assistir no 
Rio, em São Paulo, no Nor-
deste e por todo esse Brasil. 
Sempre com um sorriso no 
rosto, muitos presentes e 
uma atitude educada e afe-
tuosa. Obrigada por tanto, 
Gabi. Desejo uma vida linda 
e cheia de bênçãos para 
você.” Nos comentários, 
os fãs reagiram com sur-
presa e admiração. “Uau”, 
expressou uma delas. “Você 
é maravilhosa”, disse outra. 
“Você arrasa demais. Te 
amo”, publicou um terceiro.

Vera Fischer exalta fã que assistiu 
a mesma peça de teatro 40 vezes: 

“Ela viaja para me ver”

COTIDIANO ESPORTEMUNDO 

CHARGE
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O Dia de Santo Antônio é 
celebrado nesta quin-
ta-feira (13), come-

moração esperada pelos fiéis 
e devotos. A data é feriado 
municipal em Caxias e Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense. As duas cidades pro-
movem grandes festas de 
rua para o seu padroeiro. Na 
capital, o Convento de Santo 
Antônio, no Largo da Carioca, 
vai distribuir 30 mil pães e 
também terá barraquinhas 
típicas juninas.
Um dos mais populares da 
Igreja Católica no país, Santo 
Antônio é conhecido como o 
padroeiro dos mais necessita-
dos, dos casais apaixonados 
e dos que buscam encontrar 
algo perdido. É o primeiro dos 
três santos juninos, festejado 
em 13 de junho.
Em Nova Iguaçu, já está em 
curso a 161ª edição de uma 
das mais tradicionais festas 
populares do município que 
tem duração de seis dias com 
direito à culinária e moda 
local. O evento realizado pela 

Catedral de Santo Antônio de 
Jacutinga e pela Prefeitura de 
Nova Iguaçu tem expectativa 
de mais de 120 mil visitantes.
Festa em Caxias vai até 
domingo
Em Duque de Caxias, a tradi-
cional Festa de Santo Antô-
nio começa nesta quarta-feira 
(12) às 19h com um jantar de 
namorados, tem seu ápice 
na quinta-feira (13) e vai até 
domingo (16).
Além das celebrações para fiéis 
na Catedral e da programação 
cultural com apresentações 
de quadrilhas o público pode 
escolher o que saborear nas 
barracas montadas na Avenida 
Governador Leonel de Moura 
Brizola (antiga Presidente Ken-
nedy), e na quermesse no inte-
rior da igreja, que oferecem 
opções gastronômicas e lem-
branças alusivas.
A primeira missa será realizada 
às 6h, com a Missa dos Traba-
lhadores; sendo celebrada a 
cada duas horas. A procissão 
sairá às 18h seguida da Missa 
Solene.

Padroeiro de Nova Iguaçu 
e Caxias, Santo Antônio é 

celebrado com festas na Baixada

Após dez meses fechada 
para obras e inter-
venções, a Biblioteca 

Manuel Ignácio da Silva Alva-
renga, em Campo Grande, foi 
reinaugurada de cara nova. 
A repaginada foi entregue na 
manhã da quarta-feira dos 
namorados (12/6). Mais uma 
unidade do programa Bibliote-
cas do Amanhã, que visa revi-
talizar e modernizar bibliote-
cas e salas de leitura da rede 
municipal, com diversidade 
de conteúdo, climatização, 
acessibilidade, participação 
comunitária, sustentabilidade 
das ações, espaços flexíveis e 
avaliação contínua. São cerca 
de nove mil títulos no acervo.
– Mais uma entrega da prefei-
tura na Zona Oeste. A cidade 
toda tem prioridade e desa-
fios, mas nós precisamos olhar 
para quem mais precisa. Havia 
uma demanda gigante por este 
equipamento cultural neste 
bairro que é o maior do Brasil 
– disse o secretário municipal 
de Cultura, Marcelo Calero.
A Secretaria de Cultura vem 
entregando uma série de 
obras de reforma, moderni-
zação e requalificação de 22 
de seus 55 equipamentos cul-
turais. Trata-se do programa 
Cultura do Amanhã, o maior 
investimento da pasta neste 
sentido, ultrapassando R$ 75 
milhões.

Secretaria 
de Cultura 
reinaugura 
Biblioteca 

Manuel 
Ignácio 

modernizada e 
climatizada

Águas de Niterói investe no 
bairro da Ponta d’Areia

Águas de  Niterói, conces-
sionária do Grupo Águas 
do Brasil, informou que 

está fazendo a substituição 
de 13 quilômetros de rede de 
distribuição de água no bairro 
Ponta d’Areia.
Com investimento de cerca 
de R$ 12 milhões, a obra tem 
como objetivo retirar a antiga 
rede, melhorando o abaste-
cimento da região, além de 
combater perdas de água.
De acordo com a empresa, 
cerca de 7 mil pessoas 
serão beneficiadas com esse 
projeto, que conta com o 
remanejamento e padro-
nização de 1800 ligações, 
e instalação de 34 válvulas 
de manobra, 7 macromedi-
dores, 3 válvulas redutoras de 

pressão e 4 boosters. A ação 
contempla também a comu-
nidade Morro da Penha, na 
região.
A concessionária está utili-
zando o Método Não Destru-
tivo (MND) – também 
chamado de furo direcional 
-, uma técnica que otimiza 
a realização dos serviços e 
minimiza os impactos no 
trânsito e na pavimentação.
O MND permite a execução 
de ampliação e substituição 
de tubulações subterrâneas 
de forma não destrutiva, 
ou seja, sem a necessidade 
de procedimentos tradicio-
nais de abertura de valas nas 
superfícies do terreno.
Esse método é mais eficiente, 
pois necessita apenas da 

abertura de algumas visitas 
no pavimento para inserção 
dos tubos, e não em toda 
extensão da rede, garantindo 
que as intervenções causem 
o mínimo de impacto na 
região.
“A Ponta d’Areia é um Distrito 
de Medição e Controle (DMC) 
que abriga a indústria naval e 
uma extensa área residencial 
com zonas de vulnerabilidade 
social. As ações planejadas 
visam beneficiar a todos, redu-
zindo perdas e melhorando a 
qualidade do serviço de distri-
buição de água, contribuindo 
diretamente para a qualidade 
de vida da população local”, 
explicou André Malhano, 
gerente de Operações da 
Águas de  Niterói.

Encontro no Rio reúne líderes políticos e 
executivos para debater transição ecológica, 

tecnologia, inovação e inclusão social

NOVA IGUAÇU NITERÓI COTIDIANO 

Um encontro 
no Rio de 
Janeiro dis-
cute a par-
tir de quar-
ta-feira (12) 

investimentos na transição 
ecológica, tecnologia, inova-
ção e inclusão social. Entre 
os participantes do Fórum FII 
Priority Summit, estão líde-
res mundiais, empresários e 
investidores.

O encontro de líderes e 
executivos de várias partes 
do mundo acontece pela pri-
meira vez na América Latina.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o governa-
dor do Rio, Cláudio Castro (PL) 
e o prefeito do Rio, Eduardo 
Paes (PSD) participaram da 
abertura do evento.

“Nós estamos promovendo 
a cooperação internacional, 
fortalecendo os laços entre 
o Brasil e o reino da Arabia 
Saudita, e buscando novas 
parcerias e oporunidades de 
crescimento”, disse Paes.

“Acho que eventos como 
esse no Brasil e no Rio, presi-
dente, somados à sua inicia-
tiva que foi na nossa primeira 
conversa de trazer o G20 pra 
cá é a grande oportunidade 
que nós temos mais uma vez 
de vender esse Rio de Janeiro 

com tanto potencial econô-
mico, turístico, a capital ener-
gética do Brasil”, disse Castro, 
citando Lula

Já o presidente Lula defen-
deu o crescimento econômico 
com inclusão social. “Esse 
mundo digitalizado ainda 
permite que 735 milhões de 
pessoas vão dormir todas noi-
tes sem comer, em um mundo 
em que a gente tem conhe-
cimento genético para pro-
duzir alimento de sobra pra 
todo mundo. Alguma coisa 
está faltando. Alguma coisa 
estamos fazendo. Nos ultimos 
anos foram gastos quase 3 
trilhões de dolares em guerra 
quando esse dinheiro poderia 
ser gasto em paz, em investi-
mentos, em reduzir a miséria, 
desigualdade e pobreza no 
mundo.

O objetivo desse encontro 
é debater oportunidades de 
investimento que proporcio-
nem crescimento sustentável 
aos países. Esse evento vai 
reunir até sexta-feira cerca 
de 150 palestrantes e mais 
de mil convidados com tema 
“investir em dignidade”.

As reuniões pretendem 
também estreitar as relações 
entre Brasil e Arábia Saudita, 
dona do fundo patrocina-
dor desse encontro. Future 

Initiative Institute é uma enti-
dade sem fins lucrativos com 
recursos de 1 trilhão de dóla-
res, cerca de cinco trilhões e 

meio de reais.
O presidente do fundo, 

Richard Attias, destacou o 
esforço da Arábia Saudita pra 

produzir energia renovável. 
Disse ainda que o Hemisfério 
Sul do planeta precisa de mais 
oportunidades para investir 

nesta área e que as conversas 
do G-20, que acontece no Rio, 
em novembro, já começaram 
na quarta (12).
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No último 
sábado, 8 
de junho, a 
cidade de 
Mesquita 
promoveu 

o Dia D de Vacinação contra 
a Poliomielite, com o objetivo 
de reduzir o número de não 
vacinados e diminuir o risco 
de reintrodução do polioví-
rus. A campanha, realizada 
em 12 unidades de saúde das 
8h às 17h, também ofereceu 
imunizações contra dengue e 
influenza, além de Covid-19, 
conforme a disponibilidade 
de cada unidade. Ao todo, 
foram aplicadas 1.884 doses 
de vacinas.

A iniciativa faz parte de 
uma estratégia nacional que 
começou em 27 de maio e 

vai até 14 de junho. Sabrina 
Louroza, coordenadora de 
Imunização da Secretaria 
Municipal de Saúde, desta-
cou a importância da ação. 
“Manter a imunização das 
nossas crianças em dia é 
essencial para protegê-las 
de várias doenças. Quando 
todas as vacinas são dadas, 
reduzimos significativamente 
o risco de surtos de doenças 
preveníveis. Além disso, uma 
população bem imunizada 
contribui para a proteção 
coletiva,” afirmou. Durante a 
vacinação, orientações sobre 
saúde e cuidados com a imu-
nização foram apresentadas 
aos responsáveis.

Além das vacinas especí-
ficas, a campanha incluiu a 
atualização das cadernetas 

de vacinação para crianças e 
adolescentes menores de 15 
anos. “Trouxe meu enteado 
para vacinar porque a atua-
lização é essencial, especial-
mente para as crianças, cuja 
imunidade está se formando. 
Então, não só as vacinas de 
campanha, mas todas as 
outras são de extrema impor-
tância”, afirmou Daiana Souza 
Peixoto, de 32 anos, mora-
dora do Centro de Mesquita.

Vale lembrar que a campa-
nha de vacinação seguirá até 
sexta-feira, 14 de junho. Os 
responsáveis que ainda não 
levaram as crianças meno-
res de 5 anos para receber as 
gotinhas que protegem contra 
o vírus têm até essa data para 
comparecer a uma unidade 
de saúde do município.

Baixada 

Mesquita aplicou 1.884 doses de vacina no Dia D

A Proposta obtida pela 
equipe de jornalismo 
revelou detalhes impor-

tantes sobre as etapas do 
concurso ISS Nova Iguaçu, 
organizado pela FGV. A prin-
cipal etapa ocorrerá em dois 
dias, permitindo a inscrição 
em mais de um cargo. Para 
Auditor Fiscal do Tesouro 
Municipal, serão 100 ques-
tões divididas em módulos, 
enquanto para Analista do 

Tesouro Municipal e Contador, 
serão 80 questões. O salário 
inicial é de R$ 12.250,00, 
além de gratificações. O edital 
oferece 18 vagas imediatas e 
cadastro reserva. O termo de 
referência confirmou as infor-
mações, incluindo a oferta de 
formação de cadastro reserva 
e a estimativa da taxa de 
inscrição, variando de R$ 67,00 
a R$ 71,00, dependendo do 
número de inscritos.

Proposta revela prova do 
concurso ISS Nova Iguaçu!

A Prefeitura de Japeri 
respondeu à neces-
sidade de qualifi-

cação dos profissionais que 
conduzem crianças e adoles-
centes no transporte escolar 
do município. No dia 11, no 
auditório da Escola Municipal 
Bernardino de Melo, 48 moto-
ristas e monitores passaram 
por uma formação continuada. 
O objetivo foi melhorar suas 
habilidades na operação dos 
23 ônibus que transportam 
mais de 2 mil alunos diaria-

Prefeitura realiza formação para motoristas e monitores
JAPERI

Para promover a capaci-
tação e atualização dos 
profissionais do Serviço 

de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) de Belford 
Roxo, a Prefeitura, por 
meio da Divisão de Atenção 
à Saúde do Trabalhador, 
realizou uma sessão no 
Teatro da Cidade. No dia 11 
de junho, a equipe técnica do 
Hospital Municipal também 
participou de uma sessão de 
capacitação semelhante.
O treinamento abordou 
diversos temas, desde 
acidentes de trabalho até 
saúde mental, com destaque 
para notificação relacionada 
ao trabalho. Além disso, os 
participantes desfrutaram de 
uma aula de ginástica laboral 
conduzida por uma fisiotera-
peuta. O evento contou com 
a presença de Paula Almeida, 

coordenadora do Centro 
de Referência em Saúde 
do Trabalhador (Cerest) 
Regional de Nova Iguaçu, 
Jaisson Oliveira, ouvidor 
municipal da Saúde, e Larissa 
Lessa, responsável técnica de 
enfermagem do SAMU.
Wagner Matheus, diretor 
municipal da Divisão de 
Atenção à Saúde do Traba-
lhador, ressaltou a impor-
tância da capacitação, 
destacando seu impacto nos 
recursos destinados à cidade 
e na qualidade de vida dos 
profissionais. Leonardo Rios, 
secretário executivo do 
SAMU, expressou confiança 
na preparação dos profis-
sionais após o evento, enfa-
tizando a importância dos 
procedimentos de noti-
ficação para um serviço 
eficiente.

BELFORD ROXO 
Saúde de Belford Roxo 
promove capacitação 

sobre notificação 
relacionada ao trabalho

Blitz Educativa de Maio Amarelo 
mobiliza Mesquita e Nilópolis

Na última quarta-feira, 
22 de maio, a Subse-
cretaria Municipal 

de Transporte e Trânsito de 
Mesquita, em conjunto com 
o Detran RJ e a Prefeitura de 
Nilópolis, participou de uma 
blitz educativa em alusão à 
campanha Maio Amarelo, 
que visa conscientizar sobre 
a segurança no trânsito. A 
ação, que contou com a parti-
cipação ativa das equipes de 
trânsito de Mesquita e Niló-
polis, aconteceu na Avenida 
Presidente Costa e Silva, na 
altura do número 71, no 
bairro Edson Passos, bem na 
divisa entre os dois municí-
pios.
A iniciativa sensibilizou 
motoristas e pedestres sobre 
a importância da segurança 

no trânsito. Membros da 
equipe de Mesquita posicio-
naram-se no sentido Niló-
polis, enquanto a equipe de 
Nilópolis atuou no sentido 
Mesquita. Durante a ativi-
dade, foram distribuídos 
panfletos informativos, laços 
amarelos simbolizando a 
campanha Maio Amarelo 
e antenas corta-linha para 
motociclistas, visando 
prevenir acidentes com pipas. 
Bonecos temáticos do trân-
sito também participaram 
da ação, atraindo a atenção 
do público de maneira lúdica 
e educativa. A coordenação 
de educação para o Trân-
sito do Detran RJ também 
esteve presente, reforçando 
a importância da conscienti-
zação para um trânsito mais 

seguro.
“Essa blitz educativa é parte 
de um esforço contínuo para 
destacar a importância de 
comportamentos respon-
sáveis no trânsito, visando 
reduzir acidentes e salvar 
vidas. Nela, abordamos o 
uso do cinto de segurança 
e do capacete para moto-
ciclistas, além de distribuir 
antenas corta-linha para 
motos, porque as linhas de 
pipa também podem ser 
fatais. Além disso, continua-
remos investindo em ações 
educativas para ampliar o 
impacto de nossas campa-
nhas e proteger a vida de 
nossos cidadãos”, declarou 
Roberta Damasceno, subse-
cretária municipal de Trans-
porte e Trânsito de Mesquita.

No último sábado, dia 8, 12 unidades de
saúde estiveram abertas das 8h às 17h 
para a imunização dos mesquitenses

Alunos de 
colégio esta-
dual de São 

João de Meriti 
estão sem 

professores 
desde o início 

do ano

NOVA IGUAÇU NILÓPOLIS SÃO JOÃO DE MERITI

No Colégio Estadual 
Doutor Aníbal Viriato 
de Azevedo, locali-

zado em São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense, os 
alunos enfrentam a ausência 
de professores desde o 
início do ano letivo. Relatos 
indicam a falta de docentes 
em disciplinas como 
geografia, inglês e mate-
mática. As mães expressam 
preocupação devido à falta 
de previsão para a reso-
lução desse problema. Em 
resposta, a Secretaria de 
Educação comunicou que 
está em processo de contra-
tação de mais de 4 mil profis-
sionais, garantindo que os 
estudantes não serão preju-
dicados.

mente, garantindo uma viagem 
segura e confiável. A formação, 
em parceria com as secreta-
rias municipais de Educação, 
Saúde, e Segurança e Ordem 
Urbana, abordou temas como 
relacionamento interpessoal, 
direção defensiva, primeiros 
socorros e evacuação de emer-
gência.
Caroline Ontiveros, Secre-
tária de Educação, enfatizou 
a importância das capacita-
ções contínuas para aprimorar 
os serviços. Alessandra Russo, 

coordenadora pedagógica, 
destacou o papel vital dos moto-
ristas e monitores no ambiente 
escolar. A palestra inicial sobre 
acolhimento e relacionamento 
interpessoal ressaltou a impor-
tância da empatia. William 
Almeida, organizador, enfatizou 
o compromisso da Secretaria 
de Educação com a segurança 
dos alunos. Karina Nogueira 
dos Santos Silva, coordenadora 
de educação de trânsito, subli-
nhou a relevância da direção 
defensiva.

A formação também incluiu 
uma palestra sobre educação 
inclusiva ministrada por Abigail 
Alexandre, professora e coorde-
nadora da educação especial. 
Gisele Carla, diretora de ensino 
da Secretaria de Educação, 
expressou sua gratidão a todos 
os envolvidos. Os profissio-
nais participaram ativamente, 
compartilhando experiências e 
fazendo perguntas. No encerra-
mento, receberam certificados, 
marcando o sucesso de um dia 
enriquecedor.
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A prefeitura de Niterói, em 
parceria com a Firjan e o Ins-
tituto Três Romãs, promo-

veu o programa Jovem Ecosocial 
de agosto de 2022 a maio de 2024, 
profissionalizando 730 jovens. Na 
última terça-feira (11), 449 gradua-
dos participaram da cerimônia de 
formatura em 13 cursos, como 
desenvolvedor de aplicativos e 
assistente de marketing digital. 
Atualmente, 181 estão emprega-
dos, 63 em suas áreas. Durante o 
projeto, receberam uma bolsa-au-
xílio de R$ 750 e outros benefícios. 
A próxima turma, com 750 vagas, 
terá inscrições em julho, oferecidas 
em 22 comunidades. Uma aluna, 

Rebeca Avelar, de 18 anos, destaca 
o curso de TI como determinante 
para sua formação e busca por 
oportunidades na área. A prefei-
tura destaca que o programa inclui 
inclusão social, desenvolvimento 

técnico e educação ambiental. 
Os alunos também participam de 
ações na cidade, como reflores-
tamento e atividades de Defesa 
Civil, além da implementação de 
12 hortas comunitárias.

O Rio de Janeiro 
r e g i s t r o u 
s u p e r áv i t 
de R$ 2,2 
bilhões no 
p r i m e i r o 

quadrimestre de 2024, consi-
derando uma receita de R$ 33 
bilhões e uma despesa de R$ 30,8 
bilhões, de acordo com dados 
do Relatório de Gestão Fiscal. Os 
resultados fiscais do estado no 
período foram temas de audiên-
cia pública realizada nesta terça-
-feira (11/06) pela Comissão de 
Orçamento, Finanças, Fiscalização 
Financeira e Controle da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj). 

- O resultado fiscal do primeiro 
quadrimestre prova que estamos 
tendo sucesso na gestão dos 
recursos. Estamos no caminho 
certo e vamos continuar esse tra-
balho de valorização do dinheiro 
do contribuinte - ressalto o gover-
nador Cláudio Castro.

Na apresentação feita aos 

parlamentares da comissão, o 
secretário de Estado de Fazenda, 
Leonardo Lobo, atribuiu o bom 
resultado ao aumento de 13,2% 
da receita de ICMS. A arrecada-
ção de imposto foi R$ 1 bilhão 
maior nos primeiros quatro meses 
de 2024, na comparação com o 
mesmo período do ano passado.

– Estamos com as contas do 
Estado sob controle. Esse é o 
grande recado que esse balanço 
transmite – afirmou Lobo.

Pelo lado das despesas, o 
gasto com pessoal foi de 47,05% 
da Receita Corrente Líquida (RCL), 
permanecendo, assim, abaixo do 
limite da Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF), de 49% da RCL. O 
mesmo aconteceu com a Dívida 
Consolidada Líquida, que ficou 
em 191,53% da RCL, quando o 
máximo permitido pela LRF é de 
200%.

O Estado também segue ajus-
tando seus Restos a Pagar, as des-
pesas não quitadas. Do estoque 

total de R$ 1,6 bilhão, apenas a 
metade, cerca de R$ 814 milhões, 
são referentes a exercícios ante-
riores a 2023.

– O Tesouro tem feito um tra-
balho muito cuidadoso de repac-
tuação desses passivos – destacou 
Leonardo Lobo.

Estado 5

 Estado do Rio fecha primeiro quadrimestre 
de 2024 com superávit de R$ 2,2 bilhões

Casal de agentes comunitários 
compartilha a paixão pela profissão

Em 2012, Priscilla 
Ribeiro foi apro-
vada como agente 

comunitária de saúde (ACS) na 
Secretaria Municipal de Saúde 
do Rio, iniciando sua jornada 
no Centro Municipal de Saúde 
(CMS) Heitor Beltrão. Essa 
escolha não só lhe propor-
cionou uma fonte de renda, 
mas também inspirou seu 
companheiro, Rafael Dione, 
a seguir o mesmo caminho em 
2013. Ao longo de mais de uma 
década de trabalho conjunto, o 
casal se tornou um exemplo de 
amor e profissionalismo para 

colegas e pacientes.
Priscilla destaca a impor-

tância de compartilhar tanto 
o amor quanto a paixão pela 
profissão com Rafael. Sua 
dedicação vai além do con-
sultório, envolvendo visitas 
domiciliares e um acolhimento 
caloroso aos pacientes. Ambos 
participam ativamente de pro-
gramas de convivência, como 
o Grupo Nutrir, que promove 
não apenas alimentação sau-
dável, mas também interação 
e amizade entre os usuários 
da unidade.

Para Rafael, esses 

programas representam 
oportunidades valiosas para 
os pacientes estabelece-
rem novos vínculos sociais e 
encontrarem apoio mútuo. 
O casal, com sua dedicação 
mútua e compromisso com 
o bem-estar da comunidade, 
serve de inspiração não ape-
nas para os românticos, mas 
para todos que desejam fazer a 
diferença. Eles acreditam que, 
mesmo nos momentos difíceis, 
é essencial sorrir e oferecer 
apoio aos pacientes, mos-
trando que amor e trabalho 
podem andar juntos.

Projeto em Niterói oferece formação 
técnica a jovens em vulnerabilidade social

PPPs viabilizam turismo e 
beneficiam população em São 

Gonçalo do Amarante

Durante o evento “Os 
Motores do Desen-
volvimento do Rio 
Grande do Norte” 

nesta quarta-feira (12), o 
prefeito de São Gonçalo 
do Amarante, Eraldo Paiva, 
destacou os impactos das 
Parcerias Público-Privadas 
(PPPs) e concessões na 
cidade, incluindo a cons-
trução de equipamentos 
turísticos como o Aeroporto 
Internacional. Ele ressaltou 
a importância das PPPs para 
o desenvolvimento, mencio-
nando o crescimento do 

PIB per capita da cidade e 
a agilidade na burocracia 
para liberar empreendi-
mentos na construção 
civil. O evento, criado pelo 
Sistema Tribuna de Comu-
nicação, visa discutir os 
eixos do desenvolvimento 
econômico do RN, propor-
cionando informação de 
qualidade sobre o presente 
e futuro do estado para 
empresários, líderes políticos 
e pesquisadores. Em 2023, 
o evento teve duas edições: 
Mercado Imobiliário e Trans-
formação Digital.

RIO DE JANEIRO 
Taxação de 
importação 
até US$ 50 e 

Projeto Mover 
vão à sanção

RIO DE JANEIRO 

Os deputados fede-
rais aprovaram o 
projeto de lei que 

taxa compras internacio-
nais abaixo de US$ 50 e 
promove incentivos para 
veículos menos poluentes. 
O projeto, aprovado com 
380 votos a favor e 26 
contra, segue para sanção 
presidencial. Foram 
mantidas 11 emendas 
do Senado, incluindo 
a exclusão das regras 
de conteúdo local para 
empresas de exploração 
de petróleo e a retirada 
do incentivo à produção 
de bicicletas. O projeto 
prevê R$ 19,3 bilhões em 
incentivos em cinco anos, 
com redução de impostos 
para tecnologias e veículos 
menos poluentes. O relator, 
deputado Átila Lira (PP-PI), 
destacou as mudanças do 
Senado como aperfeiçoa-
mento do texto, visando 
incentivar a produção 
nacional e o desenvol-
vimento tecnológico e 
ambiental. O deputado 
Tarcísio Motta (PSOL-RJ) 
apoiou o projeto, mas 
ressaltou a necessidade 
de medidas mais drásticas 
para combater o aqueci-
mento global. O projeto 
inclui uma taxação de 20% 
sobre compras no exterior 
de até US$ 50, buscando 
equilibrar a competição 
com empresas estrangeiras 
que vendem online.

Governo entrega Cartão 
Recomeçar para Caxias

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 

e Direitos Humanos, deu início 
à sexta fase de entrega do 
Cartão Recomeçar nesta terça-
-feira (11/06) em Duque de 
Caxias. Foram disponibilizadas 
4.245 unidades, com 3.293 já 
concedidas anteriormente. 
Rosangela Gomes, secretária 
da pasta, esteve presente 
na distribuição inicial de 317 
cartões para famílias afetadas 
pelas chuvas.
A prefeitura priorizou o aten-
dimento a pessoas com defi-
ciência, idosos e mães com 
bebês, como Ana Clara Lira 
dos Santos, mãe de gêmeos, 
que recebeu o cartão. Ana 
Lúcia da Silva, outra benefi-

ciária, destacou a importância 
do auxílio, planejando comprar 
itens essenciais.
Além de Duque de Caxias, Rio 
de Janeiro, São João de Meriti e 
Queimados também receberão 
o programa esta semana, tota-
lizando mais de 9,3 mil cartões 
e um investimento de aproxi-
madamente R$ 29 milhões. O 
Governo já destinou mais de 
R$ 81 milhões para o programa 
em 2024.
O Cartão Recomeçar, no valor 
de R$ 3 mil, visa ajudar vítimas 
das chuvas a se recuperarem. 
Pode ser usado para compra 
de materiais de construção, 
eletrodomésticos e móveis. Até 
o momento, 27.133 benefícios 
foram concedidos, abrangendo 
diversas cidades do estado.

GOVERNO DO ESTADO

Resultados fiscais foram apresentados pela Secretaria
 de Fazenda em audiência na Alerj

 O RESULTADO 
FISCAL DO PRI-
MEIRO QUADRI-
MESTRE PROVA 
QUE ESTAMOS 
TENDO SUCESSO 
NA GESTÃO DOS 
RECURSOS

“

(Governador Cláudio Castro)
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BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

O Hemonúcleo de 
Resende estará 
aberto em horário 

estendido nesta sexta-feira 
e sábado, das 8h às 12h, 
para receber doadores de 
sangue. Essa ação é parte da 
campanha “Junho Vermelho”, 
para conscientizar a popu-
lação sobre a importância 
da doação e celebrar o 
Dia Mundial do Doador de 
Sangue.

Para realizar a doação, é 
necessário levar um docu-
mento oficial com foto. Além 

disso, também é preciso estar 
bem alimentado, ter entre 16 
e 69 anos de idade, pesar mais 
de 50kg e estar bem de saúde. 
Doações feitas por menores 
de idade somente mediante 
autorização dos pais ou 
responsáveis. Já para os 
maiores de 60 anos, a única 
recomendação é que esta 
não seja sua primeira doação.

É importante reforçar que 
pessoas que passaram por 
algum procedimento com 
agulhas devem aguardar 12 
meses para realizar a doação.

Resende: Hemonúcleo 
estende horário para doação

O Teatro Maestro 
Franklin de Carvalho 
Jr – Teatro da Fevre, 

recebe nesta quinta-feira (13),  
o show que reúne a cantora 
e harpista Cristina Braga e 
Dado Villa-Lobos, ex-guitar-
rista do Legião Urbana. A 
apresentação gratuita começa 
às 20 horas e é uma parceria 
da Secretaria Municipal de 
Cultura (SMC) com a Funarj 
(Fundação de Artes do Estado 
do Rio de Janeiro).

Para ter acesso ao show, os 
interessados devem efetuar 
a troca do ingresso doando 
um litro de leite, que será 
entregue às instituições bene-
ficentes da região. A troca 

dos ingressos começa nesta 
quinta-feira (6), das 9h às 
17h, na Biblioteca Municipal, 
na Vila Santa Cecília. Cada 
pessoa pode adquirir até dois 
ingressos.

O secretário de Cultura de 
Volta Redonda, Anderson de 
Souza, destacou a parceria 
entre a prefeitura e a Funarj.

“Esse show tem por obje-
tivo levar música gratuita e de 
qualidade para a população, 
e será uma grande oportuni-
dade, principalmente, para 
os fãs do Legião Urbana assis-
tirem ao vivo ao Dado Villa-
-Lobos, além do espetáculo 
sonoro da harpista Cristina 
Braga”, disse Anderson.

Teatro da Fevre recebe show 
de Dado Villa-Lobos e Cristina 

Braga, nesta quinta-feira 

Volta Redonda 
– A região do 
Vila Brasília, 
que contempla 
vários bairros de 

Volta Redonda, vem recebendo 
investimentos do governo 
municipal na área da saúde: 
foi iniciada a construção da 
nova Unidade Básica de Saúde 
da Família (UBSF) do bairro 
Vila Brasília, que vai ampliar o 
espaço de atendimento; e na 
próxima segunda-feira (17) será 
entregue a reforma da UBSF do 
Verde Vale. De acordo com a 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), estão sendo investidos 
mais de R$ 2,3 milhões em 
melhorias para beneficiar cerca 

de 11 mil pessoas atendidas 
pelas duas unidades da Atenção 
Primária à Saúde.

“Revitalizamos a unidade 
atual do Vila Brasília, que 
funciona no mesmo prédio da 
Clínica Odontológica Concen-
trada (COC), para atender a 
população local enquanto 
a prefeitura constrói a nova 
UBSF, que atenderá, inclusive, 
as normas de acessibilidade e 
também da Vigilância Sanitária. 
Quando o atendimento for 
transferido para a nova estru-
tura, o planejamento é que a 
Clínica Odontológica ocupe 
todo o prédio revitalizado 
inicialmente”, conta a secre-
tária municipal de Saúde, Maria 

da Conceição de Souza Rocha.
Com investimento de cerca 

de R$ 2 milhões, a obra de 
construção da nova UBSF Vila 
Brasília, localizada na mesma 
rua da unidade atual em funcio-
namento – Avenida Brasília 
–, está na fase inicial de esca-
vação e preparação para que 
seja feita a parte de fundação 
da estrutura da unidade.

Depois de pronta, a nova 
UBSF Vila Brasília terá 885 m² 
de área construída e contará 
com oito consultórios médicos, 
dois consultórios odonto-
lógicos, salão com quatro 
cadeiras para atendimento 
odontológico, salas de vacina, 
curativos, coleta, observação, 

atividades de educação em 
saúde, recepção com ampla 
sala de espera, sanitários e 
fraldário, central de material 
esterilizado simplificada e toda 
área de apoio necessária para 
funcionários e agentes comuni-
tários de saúde.

A nova unidade também 
contará com castelo d’água de 
dez mil litros e vagas de esta-
cionamento para ambulância 
e pessoas com deficiência. O 
projeto foi elaborado dentro 
das normas ABNT NBR 9050 de 
acessibilidade nas edificações e 
RDC n°50, de 2002, que regu-
lamenta os projetos para Esta-
belecimentos Assistenciais de 
Saúde.

VR: Região do Vila Brasília recebe 
R$ 2,3 milhões em investimentos

Paraty será palco da 
primeira edição do 
Embrasa Festival, 

no próximo sábado (15), a 
partir do meio-dia. O evento 
será realizado no Restau-
rante Cachoeira, localizado 
na Várzea do Corumbé, e 
promete ser uma celebração 
gastronômica.

O Embrasa Festival 
contará com a presença de 
influenciadores e do ator 
e apresentador Alan Lucci, 
conhecido pelo programa 
“To Talk com Alan Lucci” na 

Amazon. O festival também 
oferecerá apresentações 
musicais para animar o 
público.

Os destaques culinários 
do evento incluem porco no 
rolete, carneiro no rolete, 
costela no chão e um varal 
de defumados, garantindo 
uma experiência gastronô-
mica única. Uma equipe 
de mestres churrasqueiros 
renomados no Brasil estará 
à frente das preparações, 
trazendo técnicas e sabores 
de alta qualidade.

Paraty recebe a primeira 
edição do Embrasa Festival

Geral

Prefeitura de São Gonçalo participa de prêmio 
nacional de empreendedorismo com o Ecoponto

A Prefeitura de São 
Gonçalo esteve 
presente na 
edição nacional 

do XII Prêmio Sebrae Prefei-
tura Empreendedora (PSPE), 
que ocorreu em Brasília, na 
noite de terça-feira (11), e 
reuniu representantes do 
poder público de todo o país. 
Os secretários Edson Leal, da 
Secretaria de Conservação, 
e Eugênio Abreu, da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, concorreram à 
premiação com o Ecoponto.

O projeto do Ecoponto foi 
selecionado para competir na 
etapa nacional após vencer a 
etapa estadual do prêmio, que 
ocorreu em março deste ano, 
na categoria Sustentabilidade e 
Meio Ambiente. Ao todo, cerca 
de 240 projetos venceram suas 
respectivas categorias nas 
etapas estaduais e competiram 
na etapa nacional.

Apesar de não conquistar 
o prêmio, a Prefeitura de São 
Gonçalo mostrou a força do 
projeto do Ecoponto, que 
realiza a troca de resíduos 

e materiais recicláveis por 
dinheiro digital. Dessa forma, a 
cidade faz a reciclagem e incen-
tiva a população a preservar 
o meio ambiente. O projeto 
do Ecoponto é associado ao 
Programa Limpa São Gonçalo, 
da Secretaria de Conservação, 
e tem como parceiros as secre-
tarias de Gestão Integrada e 
Projetos Especiais (Semgipe), 
Desenvolvimento Econômico e 
Assistência Social.

Ao todo, 27 projetos dispu-
taram na categoria Susten-
tabilidade e Meio Ambiente 

no prêmio nacional, incluindo 
o Ecoponto. O vencedor da 
edição foi o município de 
Curitiba. Outras prefeituras 
competiram nas outras nove 
categorias do evento.

O Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora tem obje-
tivo de valorizar administra-
dores públicos que tenham 
implementados projetos 
com resultados compro-
vados de estímulo e valori-
zação ao empreendedorismo 
e à modernização da gestão 
pública local.

Câmara de Itaguaí Descumpre 
Ordem Judicial de Reintegração

Cinco dias após a 
liminar dada na 
última quinta-
-feira, dia 6, pelo 

juiz da 1ª Vara de Itaguaí, 
Francisco Emílio Carvalho 
Posada, de devolver ao 
vereador Gil Torres (PRD) o 
mandato cassado por seus 
pares em dezembro do ano 
passado, a Câmara dos Verea-
dores de Itaguaí continua 
insistindo em descumprir a 
ordem judicial, o que é consi-
derado crime pelo artigo 330 
do Código Penal.

Na terça-feira (11), mais 
uma vez Gil Torres tentou, 
sem sucesso, retomar o seu 
mandato. Os 11 vereadores 
passaram a manhã reunidos, 
a portas fechadas, na presi-
dência da Câmara, numa 
sessão, que acabou não 

acontecendo, mas que inicial-
mente tinha como intuito 
“analisar” a decisão judicial. 

Vereador Gil Torres 
enfrenta resistência mesmo 
com decisão judicial

Gil Torres e advogados 
pediram ajuda da PM através 
do 190. Ao chegar lá, o poli-
cial interpelou o procurador 
da Casa, Carlos André Marcos 
Viana, que o respondeu com a 
seguinte pérola (veja o vídeo).

– A questão é um pouco 
mais complexa do que 
parece. O que acontece é que 
há uma decisão judicial que 
determina que o vereador Gil 
Torres volte ao seu mandado. 
Mas quem determina se ele 
retorna ou não é a Mesa Dire-
tora, que está reunida neste 
momento – disse o procu-
rador.
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Por Raloh Lichotti

Na  B a r r a 
da Tijuca, 
foi feita a 
entrega das 
m e d a l h a s 
da 18ª Olim-

píada Brasileira de Matemá-
tica. No evento, que celebra a 
excelência acadêmica de nos-
sos alunos, contou com a pre-
sença de diversas personalida-
des, incluindo o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, o ministro 
da Educação Camilo Santana, 
a ministra da Mulher, Luciana 
Santos, e o prefeito do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes.

Entre os presentes, desta-
camos a figura de André Ceci-
liano (Ex-Presidente da Alerj e 
Secretário Especial de Assuntos 
Federativos da Presidência da 
República), que esteve ao lado 
do presidente Lula.

Ceciliano falou sobre a 
importância do evento e seu tra-
balho em Brasília. Ele ressaltou a 

relevância da presença do presi-
dente Lula e outras autoridades 
na 18ª Olimpíada Brasileira de 
Matemática, um evento criado 
durante o governo Lula em 
2005.

“É uma bonita homenagem 
aos alunos e alunas. O presi-
dente deu um show aqui. Pre-
cisamos fazer com que os alu-
nos da escola pública brasileira 
possam disputar as medalhas 
e se sobressair. O Brasil tem 
feito isso não só internamente, 
mas também mundialmente nas 
olimpíadas pelo mundo inteiro”, 
afirmou Ceciliano.

André Ceciliano também 
aproveitou para agradecer a 
cobertura da imprensa e anun-
ciou que deixou a Secretaria 
Especial de Assuntos Federati-
vos na última quarta-feira. Ele 
revelou que o presidente Lula o 
incumbiu de uma nova tarefa: 
concorrer a vice-prefeito na 
chapa de Eduardo Paes. Ceci-
liano reconheceu os desafios, 
face às disputas pela vaga, mas 

destacou que na política nada 
é impossível.

“Hoje, vim acompanhá-lo 
aqui juntamente com Eduardo 
Paes e a primeira-dama Janja 
na entrega das medalhas da 
18ª Olimpíada Brasileira de 
Matemática. São 18,3 milhões 
de estudantes participando 
da maior olimpíada de mate-
mática do mundo.”, comentou 
Ceciliano.

Ele destacou o impacto do 
governo Lula na educação, 
mencionando a construção de 
novas universidades e a expan-
são dos institutos federais. 
Segundo Ceciliano, Lula é o 
presidente que mais recebeu 
títulos de “honoris causa” no 
Brasil e no mundo, mas nada 
se compara à medalha rece-
bida na Olimpíada Brasileira 
de Matemática.

“O presidente Lula foi o 
presidente que mais construiu 
novas universidades e novos 
campi. Ele mais que quadru-
plicou o número de institutos 

federais, que passaram de 140 
para mais de 700. Ele falou 
com muito orgulho que é o 
presidente que mais recebeu 
títulos de ‘honoris causa’, do 
mundo, mas nada se compara 
à medalha que ganhou hoje”, 
destacou Ceciliano.

Sobre a Caravana Fede-
rativa, Ceciliano confirmou 

que a iniciativa continuará. A 
próxima edição está marcada 
para os dias 20 e 21 de junho 
no Piauí, com a presença do 
presidente Lula, o governa-
dor Rafael Fonteles, o minis-
tro Wellington Dias e outros 
representantes do governo 
federal.

“A Caravana Federativa foi 

um sucesso no Brasil todo e vai 
continuar. No próximo dia 20 e 
21, estaremos no Piauí com o 
presidente Lula, o governador 
Rafael, o ministro Wellington 
Dias e todos os ministérios do 
governo federal. A caravana 
vai continuar com o mesmo 
sucesso de antes”, concluiu 
Ceciliano.

Política 

COTIDIANO

Na 18ª Olimpíada Brasileira 
de Matemática , Lula, André 
Ceciliano e Eduardo Paes 

consolidam a aliança pelo o Rio

Novo edital de leilão de 
arroz sai em até dez dias, 

diz Paulo Teixeira

O edital do novo leilão de 
arroz importado deve 
sair no prazo de uma 

semana até dez dias, disse há 
pouco o ministro do Desenvol-
vimento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira. Ele deu 
a declaração após se reunir com 
o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, sem fornecer mais deta-
lhes sobre a concorrência.
Na terça-feira (11), o governo 
anulou a compra de 263,3 
mil toneladas de arroz impor-
tado após avaliar que a maioria 
das empresas vencedoras não 
tinha capacidade financeira de 
honrar os contratos. No anúncio 
do cancelamento, o governo 
informou que o novo edital terá 
a participação da Controladoria-
-Geral da União (CGU), da Advo-
cacia-Geral da União (AGU) e 
da Receita Federal para que as 
empresas participantes sejam 
analisadas antes do leilão.
O leilão cancelado também foi 
marcado por um conflito de inte-
resses. O secretário de Política 
Agrícola do Mapa, Neri Geller, 
pediu demissão após suspeitas 
após informações de que o 
diretor de Abastecimento da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), Thiago dos 

Santos, responsável pelo leilão, 
tinha sido indicado diretamente 
pelo ex-secretário. Além disso, a 
FOCO Corretora de Grãos, prin-
cipal corretora do leilão, é do 
empresário Robson Almeida de 
França, ex-assessor parlamentar 
de Geller na Câmara e sócio de 
Marcello Geller, filho do secre-
tário, em outras empresas.
“O presidente Lula participou 
dessa decisão de anular esse 
leilão e proceder um novo leilão, 
mais aperfeiçoado do ponto de 
vista de suas regras. Por isso, 
a CGU e AGU participarão, e a 
Receita Federal também, da 
elaboração desse novo leilão, 
juntamente com a Conab para 
garantir que ele esteja em outras 
bases”, disse o ministro Paulo 
Teixeira no anúncio do cance-
lamento na terça-feira (11), no 
Palácio do Planalto.
Preço do arroz
O objetivo da importação do 
arroz é garantir o abastecimento 
e estabilizar os preços do produto 
no mercado interno, que tiveram 
uma alta média de 14%, chegando 
em alguns lugares a 100%, após 
as inundações no Rio Grande do 
Sul em abril e maio deste ano. O 
estado é responsável por cerca de 
70% do arroz consumido no país.

A Polícia Federal (PF) 
deflagrou, na manhã 
de  quarta-feira (12), 

uma operação contra uma orga-
nização criminosa suspeita de 
desviar cerca de R$ 36 milhões 
dos fundos partidário e eleito-
ral nas eleições de 2022, que 
seriam destinados ao Partido 
Republicano da Ordem Social 
(Pros), que foi incorporado pelo 
Solidariedade em 2023. 

No total, a Operação Fundo 
do Poço cumpre sete mandados 
de prisão preventiva e 45 man-
dados de busca e apreensão em 
Goiás, São Paulo e no Distrito 

Federal. A Justiça Eleitoral do 
DF também autorizou bloquear 
e indisponibilizar R$ 36 milhões, 
além do sequestro judicial de 
33 imóveis. 

Entre os alvos da operação 
estão Eurípedes Gomes Júnior, 
atual presidente nacional do 
Solidariedade; e Berinaldo da 
Ponte, ex-deputado distrital. 
Cintia Lourenço da Silva, pri-
meira tesoureira do Solidarie-
dade, e Alessandro, o Sandro 
do Pros, que foi candidato a 
deputado federal, foram presos. 

De acordo com as investi-
gações, a organização fez uso 

de candidaturas laranjas para 
superfaturar em cima de ser-
viços de consultoria jurídica e 
desviar recursos partidários 
destinados a uma fundação do 
partido, a Fundação de Ordem 
Social (FOS). 

Em nota, o Solidariedade 
informou que os fatos investi-
gados pela PF ocorreram antes 
da incorporação do Pros à sigla. 
“Esses são fatos ocorridos antes 
da união do Pros com o Solida-
riedade, estamos tomando pé 
da situação e ainda não temos 
uma posição sobre os fatos”, 
afirmou a legenda.

O União Brasil defendeu na 
quarta feira (12) o ministro 
das Comunicações, Juscelino 

Filho, do indiciamento da PF (Polícia 
Federal) na investigação de suposto 
uso indevido de recursos em 2022.
Em nota assinada pelo presiden-
te-executivo, Antonio de Rueda, o 
partido declara que “não vai admitir 
pré-julgamentos ou condenações 
antecipadas sobre o ministro. Indi-
ciamento não deve significar culpa, 
e o princípio da presunção de 
inocência e o devido processo legal 
devem ser rigorosamente respei-
tados”. Leia a íntegra (PDF – 645 
kB).
O ministro é suspeito de parti-
cipar de um esquema de desvio 
de emendas parlamentares em 
2022. Os recursos (R$ 7,5 milhões) 
teriam sido enviados via Codevasf 
(Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba) para a pavimentação de 
ruas na cidade de Vitorino Freire. A 
irmã do ministro, Luanna Rezende, 
é a prefeita do município.
Segundo o União Brasil, o inqué-
rito tem caráter “parcial”, uma vez 
que as investigações tiveram início 
depois que Juscelino foi nomeado 
ministro.
“É importante esclarecer que essa 
investigação não tem relação direta 
com a atuação de Juscelino Filho 
como ministro das Comunicações. 
Curiosamente, ela começou depois 
da sua nomeação para o primeiro 
escalão do Governo Federal, o 
que levanta suspeitas sobre uma 
possível atuação direcionada e 
parcial na apuração”, diz o texto.
Mais cedo, Juscelino Filho se mani-
festou. O ministro disse que o indi-
ciamento representa uma ação 
“política e previsível”, que partiu de 
uma apuração distorcida.

União Brasil 
defende Jus-

celino Filho e 
cita apuração 

“parcial” da PF

políticasegurança

PF faz operação contra o Solidariedade 
por desvio nos fundos partidário 
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Em análise sobre a traje-
tória histórica do Partido 
dos Trabalhadores (PT) 

e sua posição no atual cenário 
político brasileiro, Pedro Marin, 
editor-chefe da Revista Opera, 
argumenta que o esforço do presi-
dente Lula (PT) em construir uma 
frente ampla e dialogar com as 
classes dominantes é, na melhor 
das hipóteses, inútil. Marin traça 
uma linha histórica que evidencia 
como, desde a formação do Brasil, 
as elites têm consistentemente 
atuado para restringir a partici-
pação política popular, moldando 
um país onde o “espírito não pôde 
se manifestar na arena política”.

Marin pontua que essa baixa 
participação política não é aciden-
tal, mas sim um projeto deliberado 
das elites. “Não é nas qualidades 
ou defeitos do povo que está a 
razão do nosso atraso, mas nas 
características de nossas classes 

dominantes”, cita o jornalista, 
remetendo-se ao pensamento 
de Darcy Ribeiro. Essa estratégia 
permitiu às elites construir um 
sistema que perpetua sua própria 
riqueza e poder, às custas de um 
povo mantido “faminto, chucro 
e feio”.

O surgimento de partidos de 
massa e com vocação nacional 
no Brasil foi sempre uma ameaça 
às elites dominantes, sendo tole-
rado apenas por breves períodos. 
Marin menciona o Partido Comu-
nista, fundado em 1922, como o 
primeiro a romper com a tradição 
de partidos regionais e elitistas, 
mas observa que ele passou a 
maior parte de sua existência 
na ilegalidade. Somente após a 
ditadura militar de 1964, com a 
redemocratização, partidos como 
o PT puderam emergir e crescer, 
ganhando ampla base de apoio 
popular.

No entanto, Marin destaca 
que, mesmo com sua forte base 
e identidade partidária, o PT tem 
sido alvo de ataques contínuos. 
Ele afirma que “a tentativa de 
destruição do PT levou não só à 
sua derrota momentânea, mas 
também à destruição da oposição 
que a organizara”, referindo-se ao 
colapso de partidos como PSDB e 
MDB após o golpe de 2016.

Hoje, o governo de Lula 
enfrenta um desafio semelhante, 
mas com uma nova dinâmica. 
Marin critica a crença ingênua de 
que as classes dominantes estão 
comprometidas com a demo-
cracia. “O governo Lula III parece 
ter se inaugurado sob a infantil 
crença de que as classes domi-
nantes também se preocupam 
com a democracia”, escreve ele, 
alertando que, na prática, as elites 
brasileiras continuam a buscar a 
destruição do PT.

As incertezas fiscais ele-
varam a trajetória dos 
juros longo no Brasil. Os 

contratos DI (Depósitos Interfi-
nanceiros) são negociados em até 
12,23% ao ano para o vencimento 
de janeiro de 2031. A derrota polí-
tica do ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, é um dos motivos 
para o aumento das preocupações 
entre os investidores.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), devol-
veu partes da MP 1.227 de 2024, 
que trata dos limites do uso de 
créditos tributários do PIS/Cofins 
(Programa de Integração Social/
Contribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social). 
Haddad disse que não tem “plano 
B” para viabilizar o financiamento 
da desoneração da folha dos 17 
setores e dos municípios de até 
156,2 mil habitantes.

Foi a 2ª vez que Pacheco 
devolve parte de uma medida 
provisória proposta por Haddad. 

A 1ª vez foi em 1º de abril deste 
ano. Parte dos analistas opera 
com o ruído de uma possível saída 
do ministro da Fazenda do cargo.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) defendeu nesta 4ª 
feira (12.jun.2024) o ajuste fiscal 
com o “aumento da arrecadação 
e a queda da taxa de juros”, sem 
comprometer a capacidade de 
investimento público.

O BC (Banco Central) define a 
taxa básica, a Selic, mas a trajetó-
ria futura dos juros é negociada 
por agentes financeiros. Quanto 
maior a percepção de risco na 
economia brasileira, maior a exi-
gência por uma remuneração ele-
vada dos investimentos no longo 
prazo. Na prática, é uma referên-
cia para a captação de crédito 
no Brasil.

Os juros futuros registravam 
alta de 0,06 ponto percentual a 
0,19 ponto percentual nos con-
tratos às 12h45 desta 4ª feira (12.
jun.2024).

Incerteza fiscal eleva trajetória 
dos juros longos no Brasil

“O esforço de Lula é inútil: o sonho das classes 
dominantes é destruir o PT”, diz jornalista

Nacional

Vítima de estupro que abortar pode ser 
condenada a pena maior do que estuprador por PL

O projeto de lei que 
equipara o aborto 
após a 22ª semana 
de gestação ao 
crime de homicídio, 

de autoria do deputado Sóste-
nes Cavalcante (PL-RJ), prevê uma 
pena muito mais dura à mulher 
que fizer o procedimento, hoje 
protegido por lei, do que para o 
homem que a estuprou.
Segundo o texto, o aborto será 

igualado ao artigo 121 do Código 
Penal, de homicídio simples, que 
estabelece pena de prisão de seis 
a 20 anos. Enquanto que o crime 
de estupro, previsto no artigo 213 
do Código Penal, tem como pena 
mínima seis anos e máxima que 
pode chegar a apenas 10 anos, 
quando a vítima é adulta. Mesmo 
no caso de vítimas menores de 
idade, a pena, apesar de subir 
para oito anos a mínima, chega 

a no máximo 12 anos.
No caso do estupro de vulnerá-

vel, quando a vítima tem menos 
de 14 anos ou é incapaz de ofe-
recer resistência, a pena mínima 
é de oito anos de reclusão e o 
tempo máximo passa para 15 
anos. Somente quando o crime 
é praticado contra vulnerável e 
resulta em lesão corporal grave 
que a pena pode chegar a 20 anos, 
como está sendo prevista pelo 
PL do parlamentar bolsonarista. 
Uma reportagem do portal g1 
mostra que, caso o projeto seja 
aprovado, uma mulher adulta 
vítima de estupro que interrompa 
a gestação após a 22ª semana, 
pode ser condenada a 20 anos de 
prisão, enquanto seu estuprador 
pode ficar seis anos preso.

PL equipara aborto a 
homicídio

Além da discrepância, o Projeto 

de Lei 1904/2024 altera uma 
garantia já conquistada. Isso por-
que atualmente, o Código Penal 
garante às brasileiras o direito de 
interromper a gestação em caso 
de estupro e risco à vida. E em 
2012, uma decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) estendeu a 
permissão para casos de anence-
falia fetal. Em todos os casos não 
há limite de tempo para interrom-
per voluntariamente a gestação.
O texto bolsonarista, porém, 

estabelece que o aborto seja 
equiparado ao homicídio tanto 
quando a pessoa provocar aborto 
em si mesma ou consentir que 
um terceiro provoque; quanto 
nos casos em que o aborto for 
provocado por outra pessoa com 
ou sem seu consentimento. No 
primeiro caso a pena de prisão 
pode passar de um a três para 
seis a 20 anos. Já no seu segundo, 

o PL altera a detenção de um a 
quatro anos para seis a 20 anos. 
A mesma pena fixada para quem 
realizar aborto sem consentimen-
tos, hoje fixada de três a 10 anos.

Votação nesta quarta
A proposta estabelece que 

mesmo nos casos previstos em 
lei, como gestação resultante 
de estupro, o aborto será crimi-
nalizado após a 22ª semana. O 
projeto de Sóstenes Cavalcante 
é assinado por outros 31 depu-
tados, como o presidente da 
Bancada Evangélica, Eli Borges 
(PL-TO). As bancadas bolsona-
rista e evangélica apontam que a 
medida, em análise na Casa Legis-
lativa, deve passar com “mais de 
300 votos”. A previsão é que o 
texto seja votado nesta quarta 
(12) com urgência.
Organizações da sociedade civil, 

contudo, vêm se opondo ao PL. 

Nesta terça-feira (11), grupos femi-
nistas e em defesa da vida lan-
çaram a campanha Criança Não 
é Mãe. Os movimentos sociais 
avaliam que as meninas serão as 
“principais afetadas” pelo projeto.
‘PL da Gravidez infantil’: reação
“No Brasil, a gente tem dados 

alarmantes de estupros de meni-
nas nessa faixa etária, e que é uma 
população que tem uma maior difi-
culdade para identificar a gestação 
ou até mesmo comunicar sobre 
ela à sua cuidadora, ao seu cuida-
dor, porque dentro das famílias 
que ocorrem os principais casos 
de estupro”, explicou a asses-
sora técnica do Centro Feminista 
de Estudos e Assessoria, Clara 
Wardi.
Em nota, a ministra das Mulhe-

res, Cida Gonçalves, afirmou que 
não é por acaso que o projeto 
tem sido chamado de “PL da 

Gravidez infantil”. A titular da 
pasta destaca dados do Sistema 
Único de Saúde (SUS) que indi-
cam que, em média, 38 meninas 
de até 14 anos se tornam mães a 
cada dia no Brasil. “(Isso) mostra 
o desafio que é para uma menina 
acessar o direito ao aborto legal 
no país”. Esse cenário se agrava 
ainda com o PL do deputado bol-
sonarista. “Visto que o país vive 
uma epidemia de abuso sexual 
infantil”, ressaltou.
“Não podemos revitimizar mais 

uma vez meninas e mulheres 
vítimas de um dos crimes mais 
cruéis contra as mulheres, que 
é o estupro, impondo ainda mais 
barreiras ao acesso ao aborto legal, 
como propõe o PL 1.904/2024. (…) 
Criança não é para ser mãe, é para 
ter infância, é para ser criança, 
estar na escola”, acrescentou a 
ministra.

Autoridades 
sanitárias 

alertam para 
alta nos casos 
de dengue na 

Europa

Em 2023, a Europa viu um 
aumento significativo nos 
casos de transmissão local 

de dengue, passando de 71 em 
2022 para 130. Comparado aos 
73 casos registrados entre 2010 
e 2021, esse aumento é alar-
mante, segundo autoridades 
sanitárias. Os casos importados 
também cresceram, saltando de 
1.572 em 2022 para mais de 4,9 
mil em 2023, o maior número 
desde 2008. O Centro Europeu 
de Prevenção e Controle de 
Doenças (ECDC) divulgou esses 
dados. Em 2024, vários países 
europeus já notaram aumentos 
nos casos importados, indi-
cando que os números deste 
ano podem ultrapassar os do 
ano anterior. A diretora do ECDC, 
Andrea Ammon, atribui esse 
aumento às mudanças climá-
ticas, que favorecem a dissemi-
nação de mosquitos invasores 
e, consequentemente, mais 
infecções por dengue. Ela enfa-
tiza a importância de medidas 
de proteção individual, controle 
de vetores, detecção precoce de 
casos, vigilância em tempo real, 
pesquisa e conscientização para 
áreas de maior risco na Europa.

MUNDO ECONOMIA POLÍTICA
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Em diálogo com a 
sociedade e com 
movimentos sociais, 

o Ministério da Saúde lança 
a nova edição da Caderneta 
da Criança – Passaporte da 
Cidadania. A publicação traz 
novamente o M-CHAT-R, um 
instrumento para detecção 
precoce de risco para Trans-
torno do Espectro Autista, 
além de uma novidade: foram 
acrescentadas orientações 
para cuidadores e profissio-
nais de saúde sobre a aplica-
ção e a interpretação do teste. 

“A atualização da cader-
neta com essa ferramenta é 
fundamental para o cuidado 
com as nossas crianças, além 
de trazer informações muito 
relevantes para os pais, res-
ponsáveis, profissionais de 
saúde, de educação e de 
assistência social”, lembra o 
secretário de Atenção Primá-
ria à Saúde da pasta, Felipe 

Proenço, que também res-
salta o calendário vacinal 
atualizado com a imunização 
para covid-19 no livreto. 

O ministério prepara 
a impressão de cerca de 3 
milhões de novas cadernetas, 
para distribuição em todos os 
estados e capitais. A previsão 
é que o material seja encami-
nhado no segundo semestre. 
Todavia, o formato online já 
está disponível.

Quanto ao M-CHAT-R, foi 
acrescentado no documento 
o link da entrevista de segui-
mento, que deve ser aplicada 
quando a primeira etapa do 
teste é positiva. “Todas essas 
orientações são de extrema 
importância, pois evidenciam 
que se trata de um teste de 
triagem, não de uma confir-
mação de diagnóstico de TEA, 
e preparam os profissionais 
para usá-lo adequadamente 
nas duas etapas de triagem”, 

explica a coordenadora de 
Atenção à Saúde da Criança 
e do Adolescente, Sônia 
Venâncio. 

As informações também 
são relevantes para que as 
famílias compreendam o 
significado do teste e que o 
diagnóstico de crianças com 
autismo necessita de uma 

equipe multiprofissional. 
“Dessa forma, contribuímos 
com a vigilância do desen-
volvimento infantil, fazendo 
uso de um instrumento que 
aumenta as chances de detec-
ção precoce do transtorno 
para que as intervenções 
sejam feitas em tempo opor-
tuno”, defende.
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O Marco Legal 
Criança e 
Natureza é 
resultado 
da articu-
lação de 

aproximadamente 80 Orga-
nizações da Sociedade Civil e 
entidades ligadas à luta pelo 
direito das crianças e dos ado-
lescentes e à pauta climática 
e ambiental, entre elas Insti-
tuto Alana, Fundação Maria 
Cecilia Souto Vidigal, Instituto 
Geledés, Instituto Talanoa e 
Greenpeace. Apresentado na 
última quinta-feira (06/06) pela 
deputada Laura Carneiro (PSD/
RJ), o projeto de lei 2225/2024 
tem o objetivo de garantir o 
direito de crianças e adoles-
centes – os grupos mais vulne-
ráveis e diretamente afetados 
pela emergência climática – à 
natureza e a um meio ambiente 
saudável.  

Toma como base os arti-
gos 225 e 227 da Constituição 
Federal, além de outras nor-
mas, para propor a criação de 
políticas públicas e instrumen-
tos para que todas as crianças e 
adolescentes tenham direito a 
um meio ambiente saudável e 
acesso à natureza em seu dia-
-a-dia: no ar que respiram, na 

água que bebem, nos alimen-
tos que comem, na fauna e na 
flora da escola e das cidades, 
nos territórios indígenas, para 
que assim possam se desen-
volver com saúde e fomentar 
seu vínculo com os ambientes 
naturais. 

Aponta, ainda, a neces-
sidade de defender, cuidar 
e regenerar esses ambien-
tes, adaptando as cidades e 
protegendo as crianças, com 
prioridade absoluta, no caso 
de eventos extremos, como 
enchentes, ondas de calor ou 
secas. O artigo 225 da Consti-
tuição afirma que todos têm 
o direito a um meio ambiente 
ecologicamente equilibrado, 
sendo dever do poder público 
e da coletividade conservá-
-lo para as presentes e futu-
ras gerações. Já o artigo 227 
reforça a prioridade absoluta 
que deve ser dada na prote-
ção integral às crianças e ado-
lescentes, considerando-os 
sujeitos de direitos e evitando 
quaisquer formas de violação. 

Pioneirismo
Em agosto de 2023, o 

Comitê dos Direitos da Criança 
da ONU publicou um comen-
tário à Convenção dos Direi-
tos das Crianças, ratificada em 

1989 por 196 países, incluindo 
o Brasil, especificamente sobre 
a relação entre as infâncias e 
a natureza. O Comentário 26 
sobre os direitos da criança e 
o meio ambiente, com enfoque 
especial nas mudanças climáti-
cas, especifica que os Estados 
são responsáveis não só por 
proteger os direitos de crianças 
e adolescentes contra danos 
imediatos, mas também por 
violações previsíveis dos seus 
direitos no futuro devido a atos 
dos Estados – ou omissão de 
ação – hoje. 

Além disso, sublinha que os 
Estados podem ser responsa-
bilizados não só pelos danos 
ambientais que ocorrem den-
tro das suas fronteiras, mas 
também pelos impactos noci-
vos dos danos ambientais e 
das mudanças climáticas para 
além das suas fronteiras, com 
especial atenção aos danos 
desproporcionais enfrenta-
dos por meninos e meninas 
em situações desfavorecidas. 

“A verdade é que ainda 
não existia nenhuma política, 
nenhuma proposta de política 
nacional que  respondesse a 
esse comentário geral 26. que 
falasse ali das recomendações, 
das propostas que vem nesse 

comentário. Então, o PL vem 
a servir como realmente uma 
inovação de política pública 
que não existe em nenhum 
lugar do mundo e a gente está 
com uma primeira proposta no 
Brasil. Por isso é, sim, um pio-
neirismo“, completa Amaral. 
“Também construímos esse PL 
como uma proposta ligada à da 

justiça climática, tratando de 
princípios da não discriminação 
por gênero, raça, cor, sobre 
condições social, em questões 
atreladas principalmente aos 
impactos climáticos e os riscos 
ambientais”, finaliza.

No Brasil, mais de 40 
milhões de crianças e ado-
lescentes estão sob alto risco 

climático, sujeitos a eventos 
extremos, como enchentes, 
secas prolongadas e ondas de 
calor (Índice de Risco Climático 
das Crianças, UNICEF, 2022) e 
praticamente todas as crianças 
(99%) respiram ar com nível de 
poluentes acima do indicado 
pela Organização Mundial da 
Saúde.

PL: direito das crianças à natureza propõe 
associar proteção de infâncias e territórios

Caderneta da Criança é lançada com inclusão 
de teste para detecção precoce de TEA

Marina: Brasil pode ajudar 
países a trilhar caminhos 

mais responsáveis

A ministra do Meio 
Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, 

defende que o Brasil  pode, 
além de promover mudanças 
internas como acabar com 
o desmatamento, reduzir as 
emissões de gases do efeito 
estufa e promover uma tran-
sição das atividades produ-
tivas para uma economia mais 
sustentável, também ajudar 
outros países a trilhar cami-
nhos mais responsáveis. 
“Podemos dar uma contri-
buição na geração de energia, 
inclusive a produção de hidro-
gênio verde para os países que 
não têm a mesma facilidade 
que nós. Temos um grande 
potencial com a nossa biodi-
versidade, tanto na produção 
de produtos da bioeconomia, 
quanto na bioeconomia de 
alta tecnologia, no caso, a 
indústria farmacêutica e a 
indústria de cosméticos”, disse 
a ministra nesta quarta-feira 
(12), à Agência Brasil.
Na avaliação da ministra, ainda 
é possível fazer uso susten-
tável dos recursos naturais, 
restaurar parte do que foi 
destruído e manejar o que 
ainda existe, preservando os 
serviços ecossistêmicos. “O 

Brasil é um país com grande 
quantidade de recursos 
hídricos, grandes áreas terres-
tres que são férteis e pode 
dar uma grande contribuição 
na produção de alimentos na 
segurança alimentar, não só a 
nossa, mas do planeta, desde 
que observando a capacidade 
de suporte dos ecossistemas”, 
diz.
Panorama Global
Marina Silva também falou 
sobre a posição estratégica do 
país em relação a um reposi-
cionamento mundial diante da 
mudança climática. “O Brasil 
tem um papel nessa nova 
geopolítica global, em que a 
segurança deve ser olhada 
também do ponto de vista da 
segurança climática”, diz.
Para a ministra, o esforço 
para reverter o quadro tem 
que ser global com a contri-
buição de todas as nações 
diante do que cada uma tem 
a oferecer pela paz com o 
planeta.“Nós fizemos guerra 
contra a natureza e o homem 
não tem como ganhar da natu-
reza. Ela vai sempre reagir em 
uma proporção incomparavel-
mente maior do que a nossa 
capacidade de conter os seus 
efeitos colaterais”, conclui.

POLÍTICA 
COTIDIANO

Geral

CCJ aprova incluir na Constituição criminalização do porte de drogas
Por Lucas Pordeus León 

Agência Brasil 
A proposta que inclui na 

Constituição a criminalização 
do porte ou posse de qualquer 
quantidade de droga foi aprovada 
nesta quarta-feira (12) na Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados. Agora, 
a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 45/2023 será analisada 
em comissão especial da Casa, 
que ainda deve ser instalada. 
Se aprovada na comissão, a PEC 
segue para análise do plenário.

Após mais de quatro horas 
de sessão, a proposta foi apro-
vada por 47 votos favoráveis e 

17 contrários. O relator do texto 
na CCJ, deputado Ricardo Salles 
(PL-SP), defendeu a medida. “Se 
nós não tivermos uma medida 
constitucionalmente prevista 
que coloque responsabilidade 
sobre aqueles que são os verda-
deiros originadores da demanda 
do tráfico de drogas, haverá um 
desincentivo, evidentemente, 
à interrupção do relativo con-
sumo de entorpecentes no Brasil”, 
argumentou.

Na reunião, o deputado 
Chico Alencar (PSOL-RJ) disse 
que a política de drogas para os 
usuários deve ser uma questão 
de saúde pública e não de polícia. 

“Não acreditamos que colocar na 
Constituição, em meio a outros 
artigos sobre direitos e garantias 
individuais da cidadania, seja de 
maneira alguma o melhor cami-
nho para a gente tratar dessa 
questão, que é uma questão de 
saúde pública, é uma questão 
social, é uma questão humana, 
muito mais do que uma questão 
criminal. Estou me referindo aos 
usuários de drogas”, disse.

O deputado Lucas Redecker 
(PSDB-RS) defendeu a PEC como 
forma de impedir que o Supremo 
Tribunal Federal (STF) possa vir a 
descriminalizar o usuário. “Nós 
estamos tratando aqui é de fixar 

na Constituição algo em que nós 
possamos ter a certeza de que 
legislar sobre esse tema será fun-
ção da Câmara dos Deputados e 
do Senado Federal e não da inter-
pretação do Supremo Tribunal 
Federal”, destacou.

Parlamentares contrários 
à medida, por outro lado, argu-
mentaram que incluir a crimina-
lização da posse e porte de dro-
gas na Constituição pode levar 
ao encarceramento de usuários, 
principalmente pobres e negros, 
uma vez que, nem a proposta 
nem a legislação atual trazem os 
critérios para diferenciar usuário 
e traficante.
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O Rio de Janeiro 
inicia a semana 
com um total 
de 3.275 opor-
tunidades de 

emprego, estágio e jovem 
aprendiz para os moradores 
locais. A Secretaria de Traba-
lho e Renda está oferecendo 
1.284 vagas em diversas 
regiões do estado através do 
Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), enquanto 1.991 opor-
tunidades para estágio e 
jovem aprendiz são fruto de 
parcerias com a Fundação 
Mudes e o Centro de Integra-
ção Empresa Escola (CIEE). 

Na Região Metropolitana, a 
maioria das oportunidades 
está disponível, com vagas 
para diferentes profissões, 
como babá, cozinheiro, 
motorista de ônibus e 
gerente comercial, com salá-
rios variando de um a três 
salários mínimos. Além disso, 
há 30 vagas para motoristas 
de ônibus urbano com salá-
rios de até R$ 5.648, e 181 
vagas exclusivas para pessoas 
com deficiência, abrangendo 
diversas funções. 
No Médio Paraíba, são ofere-
cidas 39 vagas com remune-
ração de até quatro salários 

mínimos, incluindo oportu-
nidades para advogados e 
eletricistas. Na Serra, as 202 
vagas estão concentradas 
em Teresópolis, com diversas 
oportunidades em diferentes 
setores. 
A maioria das vagas capta-
das é do setor de Serviços, 
seguido pelo comércio. Em 
termos de escolaridade exi-
gida, a maioria das oportuni-
dades requer Ensino Médio 
completo. A experiência 
anterior na função é exi-
gida por cerca de 70,3% das 
vagas. 
Para se inscrever ou atualizar 

o cadastro, é necessário 
comparecer a uma unidade 
do Sine com os documen-
tos necessários. Além disso, 
a Secretaria de Trabalho e 
Renda disponibiliza um Painel 
Interativo de Vagas em seu 
site. 
A Fundação Mudes oferece 
831 vagas de estágio em 
diferentes níveis de esco-
laridade, enquanto o CIEE 
disponibiliza 1.160 oportuni-
dades, incluindo estágios e 
vagas para jovem aprendiz. 
As inscrições podem ser fei-
tas nos respectivos sites das 
instituições.

Governo do Estado reúne esta semana 3.275 vagas de emprego, 
estágio e jovem aprendiz para a população fluminense

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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O Sesc 
Copa-

cabana 
anuncia a 
exposição 

“Anna 
Bella Geiger – Entre o 

relevo e o recorte”, de 14 
de junho a 8 de setembro 
de 2024. A mostra, reali-
zada pela Agência Dellas 
e produzida pela Atelier 

Produtora, com curadoria 

de Ana Hortides, celebra 
a trajetória de Anna Bella 
Geiger, destacando seus 

primeiros trabalhos abstra-
tos em gravura e desenho 

dos anos 1960. Com 29 
obras, incluindo a icônica 

“Sem título” de 1961, a 
exposição revela a fase 
experimental da artista, 
desafiando convenções 

com técnicas inovadoras 
de recorte de metal na 

gravura.
Ana Hortides, a curadora, 

destaca a importância de 
mostrar essa fase menos 
conhecida da artista, que 
teve influência de Fayga 

Ostrower e da vanguarda 
internacional. A exposição 
oferece uma oportunidade 

única para compreender 
não apenas a produção 
gráfica de Geiger, mas 

também suas influências e 

contexto histórico.
Além da mostra, haverá 

uma palestra com lança-
mento do catálogo em 3 
de setembro, conduzida 

pela própria artista. Geiger 
compartilha sua experiên-

cia e evolução artística, 
desde seus estudos com 

Ostrower até sua consagra-
ção internacional.
A exposição é uma 

homenagem aos 75 anos 

de contribuições de Gei-
ger para as artes visuais, 

ressaltando sua ousadia e 
inovação desde o início de 
sua carreira. A abertura, 
em 14 de junho, contará 

com uma visita guiada pela 
artista, proporcionando 

uma experiência única aos 
visitantes.

Localizada na Galeria 
do Sesc Copacabana, a 

exposição estará aberta de 

terça-feira a domingo, das 
10h às 19h, com entrada 

franca. Este evento oferece 
ao público uma oportuni-

dade imperdível de mergu-
lhar no universo criativo de 

uma das maiores artistas 
brasileiras do século XX.

Para mais informações, 
visite o site do Sesc Rio 
de Janeiro ou entre em 
contato pelo telefone 

disponível.

Anna Bella Geiger – Entre o relevo e o recorte

A cantora paulista Mel 
Nascimento lançou a 

música “Livre Sou” em 
plataformas digitais, sendo 

a quarta do seu EP. O EP, 
que contará com oito faixas, 

incluindo cinco inéditas e 
três covers, terá um show 

de lançamento no segundo 
semestre. As músicas ante-

riores, “Quero ser casa”, 
“Que eu veja Sua Graça” e 
“Bilhões de estrelas”, tam-

bém estão disponíveis. 
O projeto, parte do selo 

Sinc, busca valorizar artistas 
independentes. As com-

posições são de Mel e seu 

irmão, Jhon Ferreira, sendo 
as letras assinadas por Jhon 
nas músicas autorais. ”Livre 
Sou” é descrita pela artista 
como uma oração sincera a 
Deus, destacando a impor-

tância de reconhecer o plano 
divino sobre os desejos 

pessoais. A música também 
reflete sobre Jesus e Seu 

exemplo de humildade e ser-
viço, enfatizando a liberdade 
encontrada em Cristo. Mel, 

aos 22 anos, alcançou desta-
que aos 15 no programa The 
Voice Kids, da Rede Globo, e 
agora adota o nome artístico 

Mel Nascimento.

Mel Nascimento, ex-The Voice, 
lança a música “Livre Sou” nas 
principais plataformas digitais 

CADERNO
G

SESC apresenta 
Mostra inédita celebra 
75 anos de carreira da 

artista, que completa 91 
anos

“Prêmio Hans Koch” no 
Teatro Fashion Mall

No Teatro Fashion 
Mall, dia 13/6, ocorre 
o “Prêmio Hans Koch” 

celebrando os 30 anos da 
Escola de Música da Roci-

nha, com apresentações ao 
vivo dos grupos finalistas 
e participação da Orques-
tra de Câmara da Rocinha. 
Os vencedores, anunciados 
no mesmo dia, receberão 
prêmios em dinheiro: R$ 
8.000,00 para o 1º lugar, 

R$ 5.000,00 para o 2º e R$ 
3.000,00 para o 3º.

Os três finalistas são:
Camerata Scherzo: Formado 

por jovens estudantes de 
música de projetos sociais 
e universidades públicas 

do Rio de Janeiro, com um 
repertório eclético.

Quinteto Canoa: Grupo 

instrumental da UNIRIO, 
focado na música bra-
sileira, de Milton Nas-

cimento a composições 
contemporâneas.

Som dos Crias: Jovens 
músicos com experiência 

em orquestras renomadas, 
trazendo uma abordagem 
contemporânea à música 

clássica.
A Escola de Música da 

Rocinha, fundada em 1994 
por Hans Koch, promove 
a inclusão de alunos com 

deficiência e já benefi-
ciou milhares de crianças 
e jovens. Com 400 alunos 
matriculados, possui polos 

além da Rocinha, atendendo 
moradores do Vidigal, 

Parque da Cidade e Vila 
Canoas.
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O retorno do Campeo-
nato Brasileiro após 
a breve pausa para 

Data Fifa não foi como o Flu-
minense esperava. O Tricolor 
enfrentou o Botafogo na noite 
da última terça-feira (11).
No Estádio Nilton Santos, a 
equipe de Fernando Diniz 
acabou derrotada por 1 a 0, 
com gol de Bastos, do Glo-
rioso. O resultado deixou o 
Fluminense numa situação 
ainda mais complicada no 
Brasileirão.
Atualmente, o clube das 
Laranjeiras ocupa o 16º lugar 
da tabela de classificação, com 
seis pontos, um a menos que 
o primeiro colocado da zona 
de rebaixamento – o Criciúma.
Após o jogo, o técnico da 
equipe carioca Fernando Diniz 
fez uma avaliação do jogo da 
sua equipe e, sequencial-
mente, revelou sobre algumas 
mudanças que seriam realiza-
das em breve.
Fernando Diniz fala sobre 
reformulação
Em entrevista coletiva após o 
jogo, Fernando Diniz destacou 

que a equipe do Botafogo 
esteve melhor e está vivendo 
um momento superior ao Flu-
minense. O treinador também 
admitiu que deverá ser feito 
uma reformulação ao longo 
do ano. Arthur Jorge, técnico 
do Botafogo, também elogiou 
o Tricolor.
“Os times nos estudam. Mas 
o que mais me preocupa hoje 
é a falta de condição de fazer 
o melhor que a gente pode. 
Hoje o Botafogo jogou bem, 
está num momento bom. 

O jornalista 
A n d r é 
Rizek res-
saltou a 
sup er io -
ridade do 

Botafogo na vitória diante do 
Fluminense por 1 a 0 na terça-
-feira, no Estádio Nilton San-
tos. Em debate no programa 
“Redação SporTV”, ele afir-
mou que o placar poderia ter 
sido ainda mais elástico sobre 
o time de Fernando Diniz.

– Acho que deu a lógica. O 
Botafogo é um time melhor 
que o do Fluminense. Se o 
Júnior Santos tivesse inspi-
rado como normalmente ele 
está nessa temporada, era 

jogo para 3 a 0. A sorte do 
Fluminense foi que o Júnior 
Santos não estava preciso 
ontem. Inclusive, já dá para 
debater se esse Botafogo se 
mostra melhor do que aquele 
que começou o campeonato 
do ano passado com o Luís 
Castro – opinou.

Rizek acredita que o Bota-
fogo de Artur Jorge tem mais 
repertório do que o time de 
Luís Castro que fez o melhor 
primeiro turno da história do 
Campeonato Brasileiro por 
pontos corridos em 2023.

– Além de ter um elenco 
mais robusto, com mais 
opções, embora nenhum 
zagueiro seja do nível do 

  ESPORTE 

Rizek vê Botafogo 
com mais repertório 
do que de primeiro 

turno histórico
Adryelson, o Botafogo esse 
ano tem mais repertório. No 
ano passado, era um time 
muito de contra-ataque, sofria 
muito e conseguia contragol-
pear. Esse time de hoje joga de 
maneiras diferentes. Agora, 
onde ele vai parar não sei 
ainda – frisou Rizek, que falou 
da evolução do clube em si:

– O Botafogo está cres-
cendo, criando uma cultura 
vencedora. Seria muito estra-
nho se, num passe de mágica, 
o Botafogo rapidamente 
ganhasse um título robusto. 
Analisando friamente, o 
normal é demorar uns anos 
mesmo, se habituando ano 
a ano.

Tite define 
time titular 

do Flamengo 
para jogo 
contra o 

Grêmio em 
treino desta 

quarta

O Flamengo volta a campo 
nesta quinta-feira (13), 
quando enfrenta o 

Grêmio, no Maracanã. Antes 
de mais nada, na quarta (12), 
Tite comandou o último treino 
do elenco rubro-negro antes 
do jogo da oitava rodada do 
Campeonato Brasileiro.
Segundo apuração do Coluna 
do Fla, o elenco do Flamengo 
treinou a partir das 15h30 
(horário de Brasília) da quarta-
-feira (12). Dessa forma, no CT 
do Ninho do Urubu, Tite definiu  
o time titular que vai a campo 
contra o Grêmio, na quinta (13).
SITUAÇÃO NA TABELA
Atualmente, o Flamengo de Tite 
é o segundo colocado na tabela 
de classificação do Campeonato 
Brasileiro, com 14 pontos. Isso 
porque, o Botafogo já jogou a 
oitava rodada e venceu o Flumi-
nense, por 1 a 0. Com isso, o 
Alvinegro chegou aos 16 pontos 
e passou o Fla, que pode reas-
sumir a liderança caso vença o 
Grêmio.

O JOGO
O Flamengo de Tite recebe o 
Grêmio, no Maracanã, a partir 
das 20h (horário de Brasília) 
desta quinta-feira (13). O jogo, 
válido pela oitava rodada do 
Brasileirão, foi uma das partidas 
que a CBF adiou devido às 
enchentes no Rio Grande do Sul.
TRANSMISSÃO
Como manda a tradição, o Coluna 
do Fla comanda a narração mais 
pé-quente e rubro-negra da 
internet, na voz de Rafa Penido, 
no YouTube. Além disso, o jogo 
do elenco do Flamengo contra 
o Grêmio vai ter exibição do 
Premiere, no pay-per-view.

Jogou num campo que favo-
rece a ele. Mas a minha maior 
preocupação é fazer o Flumi-
nense jogar o melhor possí-
vel“, disse Diniz.
“Vamos reformular de acordo 
com o melhor que a gente 
pode. Estamos longe de 
fazer aquilo que fazíamos 
em 2022 e 2023. Não está 
faltando trabalho de maneira 
nenhuma. Em momentos de 
baixa, temos que melhorar. 
Estamos devendo ao torce-
dor”, reconheceu o técnico.

Após derrota, Fernando Diniz 
admite reformulação e explica 

plano do Fluminense
A seleção brasileira 

venceu a Polônia 
por 3 sets a 1, man-

teve a invencibilidade na Liga 
das Nações (VNL) feminina 
de vôlei, assumiu a liderança 
e avançou às quartas. Tudo 
isso sob o comando da capitã 
Gabi, que anotou 24 pontos na 
partida. O brilho da ponteira, 
inclusive, já era esperado por 
Stefano Lavarini, técnico da 
equipe polonesa. Antes do jogo, 
em vídeo enviado ao sportv2, o 
treinador elogiou a atleta:

Técnico da Polônia, Stefano 
Lavarini elogia Gabi: “É a filha do 
deus do vôlei”

– (O Brasil) Tem várias joga-
doras de grande qualidade e 
experiência internacional, além 
de novos talentos que estão 
aparecendo. Há a liderança da 
Gabi, a filha do deus do vôlei, 
como eu costumo dizer.

Comandante da Polônia 
desde 2022, o italiano Lavarini 
esteve à frente do Minas entre 
2017 e 2019. No clube de Belo 
Horizonte, pôde treinar Gabi 
por uma temporada. Os dois se 
reencontraram na Turquia, onde 
o técnico assumiu o Fenerbahçe, 
e a jogadora brasileira defendia 

o Vakifbank.
Além de Gabi, Lavarini elo-

giou outras jogadoras do Brasil, 
como Ana Cristina e Rosamaria. 
Ainda desejou uma boa recupe-
ração à central Júlia Kudiess, que 
se machucou na primeira etapa 
da VNL, passou por cirurgia e 
não voltará a tempo de disputar 
as Olimpíadas de Paris.

Depois do jogo entre Brasil 
e Polônia, foi a vez de Gabi falar, 
e a ponteira celebrou o triunfo 
brasileiro:

– Muito feliz com essa 
vitória importantíssima. Já nos 
classifica para a fase final com 
três jogos de antecedência. E 
muito feliz de ver a agressivi-
dade do nosso time, energia, 
vibração. Precisamos de cres-
cimento a cada duelo. Temos 
mais três partidas importan-
tes aqui, para mantermos a 
invencibilidade. Mas sabemos 
que ainda temos muito para 
crescer como equipe. Lindo 
demais ver nossa garra dentro 
de quadra.

Técnico do Brasil, Zé 
Roberto Guimarães valorizou o 
desempenho de todas as atle-
tas, mas deu destaque à capitã 
da equipe verde e amarela.

Técnico da Polônia 
elogia Gabi: “A filha 
do deus do vôlei”

Bia Haddad Maia garante vaga nas 
Olímpiadas de Paris 2024

A espera acabou: Beatriz Had-
dad Maia está oficialmente 
classificada para os Jogos 

Olímpicos de Paris 2024 nas chaves 
de simples. A confirmação da vaga 
da melhor tenista brasileira acon-
teceu após a Federação Internacio-
nal de Tênis (ITF) anunciar, nesta 
quarta-feira (12), os tenistas clas-
sificados pelo ranking de simples, 
no qual Bia ocupa a 20ª posição. 
Além dela, Laura Pigossi também 

é outra representante brasileira já 
garantida entre as mulheres, vaga 
confirmada ainda no ano passado, 
quando a medalhista de bronze 
olímpica de Tóquio foi ouro nos 
Jogos Pan-Americanos de Santiago.
De acordo com as regras, os 56 
tenistas mais bem classificados da 
WTA e da ATP de simples até o dia 
10 de junho de 2024 carimbam o 
passaporte para Paris.
Por outro lado, Laura Pigossi já 

FLUMINENSE

OLÍMPIADAS

tinha vaga garantida desde o ano 
passado, quando foi medalha de 
ouro nos Jogos Pan-Americanos 
de Santiago. A brasileira de 29 
anos venceu a argentina Lourdes 
Carle, pela final do simples femi-
nino, em 2 sets a 0, parciais de 
6/2 e 6/3 . A última vez em que 
uma brasileira havia recebido a 
medalha de ouro na categoria foi 
em 1987, no Pan de Indianápolis, 
com a ex-tenista Gisele Miró.

VÔLEI FLAMENGO


